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Governador inaugura novo batalhão da 
Rocam e elogia as forças de segurança
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Mark Rutte é consi-
derado alguém ex-
periente em defesa e 
segurança para liderar 
a aliança militar, em 
meio a ameaças da 
Rússia

O Reino Unido está 
apoiando o primei-
ro-ministro da Ho-
landa, Mark Rutte, 

para suceder Jens Stoltenberg 
como o próximo secretário-
-geral da aliança da OTAN, dis-
se o Ministério das Relações 
Exteriores nesta quinta-feira 
(22). Rutte está de saída do 
governo holandês.

O presidente dos EUA, Joe 
Biden, também apoia Rutte 
como próximo líder da aliança.

O sucessor de Stoltenberg 
quando ele deixar o cargo em 
outubro tomará posse em um 
momento crucial, encarrega-
do de sustentar o apoio dos 
membros da OTAN para a de-
fesa da Ucrânia contra a inva-
são russa, enquanto protege 
contra qualquer escalada que 
atrairia a aliança diretamente 
para uma guerra com a Rússia.

Dependendo do resultado 

Primeiro-ministro holandês, Mark Rutte

Últimas
Premiê da Holanda tem apoio de EUA 
e Reino Unido para liderar a OTAN

da eleição presidencial dos 
EUA de novembro, o próximo 
chefe da OTAN também pode 
ter que lidar com um segundo 
mandato para Donald Trump, 
que recentemente mais uma 

vez questionou seu compro-
misso de defender aliados da 
OTAN.

Rutte, que é considerado 
o favorito para preencher o 
cargo, sinalizou seu interesse 

no trabalho no ano passado.
O Ministério das Relações 

Exteriores do Reino Unido dis-
se que Rutte é uma figura res-
peitada em toda a OTAN com 
sérias credenciais de defesa e 

segurança, e alguém que iria 
garantir que a aliança per-
manecesse forte e preparada 
para qualquer necessidade de 
se defender.

Os líderes da OTAN são 

   Manaus, sexta-feira 23 de fevereiro de 20242

Divulgação

nomeados por consenso exi-
gindo o apoio – ou pelo menos 
nenhuma oposição – de todos 
os seus 31 membros. A Suécia 
está prestes a se tornar o 32º 
membro da aliança.

Rutte, o líder mais longevo 
da Holanda, anunciou inespe-
radamente sua saída da polí-
tica holandesa em julho, mas 
permanece no cargo como 
líder interino, enquanto as 
negociações de coalizão con-
tinuam após uma eleição em 
22 de novembro.

Stoltenberg, um ex-primei-
ro-ministro norueguês, serve 
como chefe da OTAN des-
de 2014. Seu mandato foi 
prorrogado em julho do ano 
passado pela quarta vez, já 
que a aliança optou por ficar 
com um líder experiente, em 
vez de tentar chegar a um 
acordo sobre um sucessor em 
meio à guerra entre Rússia e 
Ucrânia.

Diplomatas dizem que Rut-
te é atualmente o único can-
didato oficial para o cargo. A 
primeira-ministra da Estônia, 
Kaja Kallas, e o ministro das 
Relações Exteriores da Letô-
nia, Krisjanis Karins, também 
sinalizaram interesse, mas não 
foram apresentados formal-
mente como candidatos, de 
acordo com diplomatas.
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A Agência Reguladora de 
Serviços Públicos Delegados 
e Contratados do Amazonas 
(Arsepam) abrirá, a partir da 

Destaque De olho

segunda-feira (26/02), duas 
novas consultas públicas vol-
tadas ao gás natural (GN) ca-
nalizado. O aviso dos instru-

mentos está no Diário Oficial 
do Estado (DOE) do dia 16 
de fevereiro, publicado nesta 
quinta-feira (22/02).

DIVULGAÇÃO

O Diretor-presidente da 
Processamento de Dados 
Amazonas S.A (Prodam), 
Lincoln Nunes, representa 
o Governo do Amazonas 
na 166ª Reunião Ordinária 

do Conselho da Associa-
ção Brasileira de Entidades 
Estaduais de Tecnologia 
(Abep-TIC), que aconte-
ce em São Paulo, nesta 
quinta e sexta-feira (22 e 

23/02). O evento marca o 
início do calendário anual 
da associação, realizado 
no hotel Gran Estanplaza 
Berrini, na zona sul da 
capital paulista.

Editorial

A condenação de Da-
niel Alves na Espanha 
ficará para sempre 
como exemplo para 
o Brasil. Condenado 
a 4 anos e seis meses 
de prisão por estupro, 
é a antítese do que 
ocorre com jogadores 
de futebol e ídolos  
no Brasil.

Vide o caso de Robi-

nho, que para cá fu-
giu para não se preso 
pelo mesmo crime, só 
que na Itália. Daniel 
Alves é um dos joga-
dores mais vitoriosos 
da história, foi ídolo 
no Brasil e mundo à 
fora, tem uma estátua 
em sua cidade.

Se fosse no Brasil, se-
ria preso? O que vale 

para o jogador, vale 
para políticos, empre-
sários, ricos, pobres e 
todos que, perante a 
lei, são todos iguais.

Ou não são? 

Silêncio total
Bolsonaro cumpriu a 

promessa e ficou cala-
do na Polícia Federal. 
Culpado ou inocente, 

o ex-presidente não é 
obrigado a produzir 
provas contra ele. 

Dino no STF 
O ex-ministro Flávio 

Dino tomou posso no 
STF prometendo dei-
xar para trás os tem-
pos de lacração nas 
redes sociais. Não 
basta ser isento. Pre-

cisa parecer ser isento. 

Sassá repudiado 
Após falar mal de 

Lula na CMM, o ve-
reador Sassá foi alvo 
de nota de repúdio 
de petistas em Ma-
naus. Os mesmos 
para quem ele vai pe-
dir voto para tentar  
ser reeleito.

Daniel Alves, o bom exemplo 

O desperdício de água 
potável no Brasil é preo-
cupante e vem se manten-
do em crescimento, ano 
a ano, conforme alertam 
os especialistas. De acordo 
com pesquisa mais recente 
do Instituto Trata Brasil, 
em seis anos (de 2015 a 
2021) cresceu 3,6%, ele-
vando a média nacional 
para 40,3%.

Segundo o instituto, a 
cada 100 litros de água 
produzidos, 40 litros são 
desperdiçados por vaza-
mentos, fraudes e erros de 
medição. O volume per-
dido – captado, tratado, 
mas que não chega às 
torneiras – seria suficiente 
para abastecer 30% dos 
brasileiros por um ano. 

No Norte, que lidera o 
ranking do desperdício, 
mais da metade da água 
tratada é perdida, aponta o 
estudo. Os quatro estados 
com maior índice estão na 
nossa região: Amapá, Acre, 
Roraima e Rondônia. No 
Amapá chega a 74,8% e 
no Acre a 62,08%.

O Amazonas é o sex-
to no ranking, com índi-
ce de 53% - desperdiça 
mais da metade da água 

tratada. A Companhia de 
Saneamento do Amazo-
nas (Cosama), responsável 
pelos Sistemas de Abas-
tecimento de Água (SAA) 
em 15 dos 62 municípios 
do estado, tem feito um 
trabalho exemplar nes-
sa área. Nas cidades que 
atende, já conseguiu redu-
zir o desperdício em 30% 
e vem atuando progres-
sivamente para combater 
as perdas, através do uso 
racional dos mananciais 
e de ações operacionais 
mitigadoras, subsidiadas 
por altos investimentos, na 
busca incessante do balan-
ço hídrico destes sistemas. 

Na capital amazonense, 
o levantamento do Insti-
tuto Trata Brasil mostra 
que as ações também vêm 
surtindo efeito. Dentre as 
100 cidades com maior po-
pulação no país, Manaus 
aparece como a sétima em 
evolução nos índices de 
redução de perdas na dis-
tribuição de água tratada. 
Saiu de 74,62% em 2017, 
para 59,78% em 2021, 
uma redução de 14,84%. A 
quantidade desperdiçada, 
porém, daria para abas-
tecer cerca de 1,5 milhão  

de pessoas. 
O Nordeste é a segunda 

região com mais desper-
dício, atingindo 46,2%. O 
melhor índice do ranking 
está no Centro-Oeste, 
o estado de Goiás, que 
perde apenas 28,5% da  
água tratada.

A meta do Ministério do 
Desenvolvimento Regio-
nal é reduzir o desperdício 
de água no Brasil, até o final 
deste ano, a pelo menos 
25%, margem que seria 
suficiente para abastecer 
25 milhões de pessoas. 
Se a redução fosse total, 
seria possível atender 67 
milhões de pessoas. Ma-
temática simples.

Além desse levamento, 
outra informação preocu-
pante nessa mesma área 
foi apresentada, este ano, 
pela Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Bási-
co (ANA). Estudo realizado 
pelo órgão estima que o 
Brasil pode perder 40% 
de disponibilidade de água 
até 2040.

Os dados estão na pes-
quisa intitulada “Impacto 
da Mudança Climática 
nos Recursos Hídricos do 
Brasil”. O estudo, inédi-

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário de Estado de Desenvolvimento Urbano e Metropolitano do Amazonas

Marcellus Campelo

Desperdício de água potável no Brasil preocupa 
to, baseia-se em diversos 
modelos climáticos e no 
desenvolvimento de vá-
rias modelagens, o que 
lhe possibilitou trabalhar 
com uma convergência de 
cenários. O levantamento 
contém três recortes: de 
2015 a 2024; de 2041 a 
2070; e de 2071 a 2100.

O estudo indica que a 
disponibilidade de água 
pode diminuir nas bacias 
hidrográficas do Norte, 
Nordeste, Centro-Oeste e 
parte do Sudeste do país. 
As consequências disso 
não são nada boas e a 
tendência é de intensifica-
ção dos eventos extremos 
em todas as regiões, até 
mesmo no Sul, onde a 
previsão é de aumento da 
disponibilidade hídrica de 
até 5%, até 2040. 

Os dois estudos citados 
fazem acender o sinal de 
alerta. O desperdício de 
água, em uma situação em 
que esse recurso natural 
é também afetado pelos 
efeitos climáticos, redobra 
a necessidade de medidas 
mais urgentes, em todos os 
sentidos – políticas públi-
cas com esse foco, inves-
timentos em novas tecno-

logias, inclusive com uso 
de Inteligência Artificial 
para detectar vazamentos 
invisíveis, iniciativas como 
o aproveitamento da água 
da chuva e maior conscien-
tização a respeito do uso 
desse recurso natural.  

O desperdício é um pro-
blema presente em todo 
o mundo, em maior ou 
menor escala, mas causa 
impacto pelo fato de vi-
vermos em um país que 
detém o maior volume de 
água potável da Améri-

ca do Sul, 12% de toda 
a água doce do planeta.  
Ainda assim, temos 33 
milhões de pessoas sem 
acesso a esse serviço bá-
sico, o que corresponde 
a aproximadamente 17% 
dos brasileiros. Como isso 
não bastasse, esbanjamos 
todos os dias essa riqueza 
natural, que vem se tornan-
do escassa no mundo in-
teiro. É preciso, realmente, 
repensar os nossos hábitos 
e a maneira de enxergar 
a vida. 

Reprodução/free stockimage
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Cidades

Contribuições podem 
ser enviadas a partir da 
segunda-feira (26/02), 
pelo site www.arse-
pam.am.gov.br

A Agência Regulado-
ra de Serviços Pú-
blicos Delegados 
e Contratados do 

Amazonas (Arsepam) abri-
rá, a partir da segunda-feira 
(26/02), duas novas con-
sultas públicas voltadas ao 
gás natural (GN) canalizado. 
O aviso dos instrumentos 
está no Diário Oficial do 
Estado (DOE) do dia 16 de 
fevereiro, publicado nesta 
quinta-feira (22/02).

A Arsepam quer saber a 
opinião e receber contri-
buições de concessionárias, 
usuários, produtores, im-
portadores, consumidores, 
comercializadores, entre 
outros, sobre a Proposta 
da Minuta Padrão do Con-
trato Padrão de Prestação 
de Serviço de Movimenta-
ção de Gás e, também, da 
Proposta da Minuta Padrão 
do Contrato de Operação e 
Manutenção Referente ao 
Serviço de Movimentação 
de Gás.

O diretor-presidente da 
Agência Reguladora, João 
Rufino Júnior, explicou que 
o processo tem o objetivo de 
promover a transparência, a 
participação democrática e 
garantir que as decisões 
tomadas considerem uma 
variedade de perspectivas.

Ainda de acordo com o 
gestor, as consultas públi-
cas visam o aprimoramen-
to da regulação do setor 
de gás natural canalizado 
do Amazonas, tornando-se 
cada vez mais alinhada à Re-
solução 005/2023 – Cercon/

Arsepam quer saber a opnião e receber contribuições de concessionárias, usuários, produtores, importadores, consumidores e comercializadores

DIVULGAÇÃO

Arsepam fará consultas públicas 
sobre gás natural no Amazonas

Arsepam, que trata sobre o 
Serviço de Movimentação 
de Gás, e com a Lei Estadual 
Nº 5.420/2021, conhecida 
como “Lei do Gás”.

“É um importante passo 
para o aprimoramento dos 
mecanismos de regulação 
do mercado de gás na-
tural aqui no Estado, de 
competência da Arsepam, 
seguindo a orientação do 

Amazonas, a autorização 
em uma dessas modali-
dades de comercializa-
ção ocorre por meio da 
Arsepam. Por sua vez, a 
distribuição do GN é exclu-
sividade da Companhia de 
Gás do Amazonas (Cigás), 
concessionária que tem 
suas atividades fiscaliza-
das pela Agência Regula-
dora do Amazonas.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

governador Wilson Lima, 
de reforçarmos a segu-
rança jurídica, avançarmos 
nessa importante iniciativa 
que visa dar transparên-
cia aos nossos processos 
regulatórios, às nossas ini-
ciativas regulatórias, e dar 
oportunidade a todos de 
contribuírem com esses ins-
trumentos de regulação”, 
afirmou Rufino Júnior.

Passo a passo
Para ler todas as do-

cumentações e minutas, 
basta acessar, a partir do 
dia 26 de fevereiro, o site 
www.arsepam.am.gov.br e 
clicar no banner “Consul-
tas Públicas”. Após isso, 
clique em “Consultas Vi-
gentes”. As contribuições 
podem ser enviadas até as 
23h59 do dia 11 de março. 

O resultado das consultas 
será divulgado no site da 
Arsepam a partir do dia 26 
de março.

GN no Amazonas
O Serviço de Movimen-

tação de Gás, incluindo 
operação e manutenção, 
atende aos consumido-
res livres, autoprodutores 
e autoimportadores. No 

Seduc divulga resultado final do projeto Agentes de trânsito 
participam de treinamento

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

A matrícula de todos os candidatos aprovados será feita automa-
ticamente pela sua instituição de ensino

A iniciativa teve como objetivo aperfeiçoar a conduta profissional 
e os trabalhos operacionais em equipe

A Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Escolar 
divulgou o resultado final do 
processo seletivo do projeto 
Jovem Bilíngue. Está no site 
da secretaria (seduc.am.gov.
br), no banner do projeto.

Porém, o processo de ma-
trícula dos mil alunos sele-
cionados é automático e as 
aulas iniciam na segunda-feira 
(26/02).

O projeto, contudo, oferece 
bolsas de estudos para o curso 
de Língua Inglesa, no Instituto 
Cultural Brasil – Estados Unidos 
(Icbeu), no contraturno escolar 
dos alunos que cursam a 1ª 
série do Ensino Médio Regular.

E quem estuda de manhã 
fará o curso de Inglês, das 14h 
às 17h; e quem estuda à tarde 
fará o estudo do outro idioma, 
das 8h às 11h. As aulas serão 
todas às segundas-feiras, no 
Icbeu, localizado na avenida 
Joaquim Nabuco, Centro.

Após a seleção, ainda assim, 
inicia o processo de matrícu-
las dos alunos contemplados, 
que serão realizadas automa-
ticamente pelo Icbeu. Não 
precisa o envio de nenhum 

Nas noites de segunda e 
de terça-feira (19 e 20/02), 
os agentes de trânsito do 
Departamento Estadual 
de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM) receberam 
treinamento no auditório 
da instituição. O objetivo é 
aperfeiçoar a conduta profis-
sional e os trabalhos opera-
cionais em equipe.

O treinamento foi ministra-
do pela equipe operacional 
do Detran-AM, que ofere-
ceu instrução no tratamento 
cordial aos condutores, de 
abordagens em veículos, na 
montagem de barreiras de 
fiscalização de trânsito em vias 
de uma a três faixas de rola-
mento, e no posicionamento 
de equipamentos e viaturas.

Além disso, foram repassa-
das técnicas para montagens 
em barreiras onde haja uma 
velocidade segura para os 
agentes e aos demais condu-
tores e, também, foi explica-
do sobre a segurança viária 

JOVEM BILÍNGUE DETRAN-AM

documento por parte dos 
responsáveis. E nem o com-
parecimento ao local antes 
do início das aulas, no dia 26 
de fevereiro.

A coordenadora do Projeto 
Jovem Bilíngue na secretaria, 
Ádila Marta da Silva, explica.

“Os devem ficar atentos ao 
site, ao resultado e ao início 
das aulas. Eu desejo boas-
-vindas e que eles possam, 
nesse processo de aprendi-
zagem, construir uma nova 

com retenções dos veículos 
em 20, 30 e 40 km/h.

O coordenador adjunto da 
Fiscalização do Detran-AM, 
capitão Therson, reforça o 
compromisso e a ética pú-
blica dos agentes de trânsito 
do Detran-AM.

“Esses dois dias de muito 
conhecimento técnico fo-

trajetória que vai enriquecer 
muito mais o currículo deles”, 
disse a coordenadora.

Atendimento
As informações a respeito 

do projeto Jovem Bilíngue 
e quaisquer dúvidas dos es-
tudantes e responsáveis são 
respondidas por meio dos ca-
nais do “Seduc Atende”, pelo 
Whatsapp 800 092 5050, tele-
fone 0800 092 5050 ou email 
seduc.atende@seduc.net.

ram essenciais para toda a 
equipe, pois buscamos dia-
riamente aprimorar os nos-
sos trabalhos. Os agentes 
do Detran Amazonas estão 
capacitados e qualificados 
para exercer as suas ativi-
dades diuturnamente com 
responsabilidade e ética”, 
afirma ele.



Governador inaugura novo batalhão da 
Rocam e destaca forças de segurança

O governador Wilson 
Lima inaugurou, nes-
ta quinta-feira (22/02), 
o novo batalhão das 

Rondas Ostensivas Cândido 
Mariano (Rocam), unidade es-
pecializada da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM). O novo pré-
dio faz parte dos investimentos 
do programa Amazonas Mais 
Seguro, lançado pelo gover-
nador em 2021 e que prevê, 
uma série de investimentos na 
infraestrutura das forças de se-
gurança do estado.

Segundo o governador, o 
novo batalhão da Rocam, 
localizado no Distrito Indus-
trial, zona leste de Manaus, 
recebeu estrutura moderna e 
adequada às necessidades de 
umas das principais tropas de 
patrulhamento ostensivo do 
sistema de Segurança Pública 
do Amazonas.

“Nós temos, por exemplo, 
um espaço que simula abor-
dagem em estruturas, como 
por exemplo os igarapés, ocu-
pações, áreas em que há uma 
dificuldade maior de atuação 
da Rocam. Então, quanto mais 
preparada estiver a nossa po-
lícia, muito mais precisa vai 
ser a intervenção da Rocam. 
Então, dar conforto ao policial 
e dar as condições necessárias 
de trabalho é um pré-requisito 
fundamental para que a gente 
possa ter uma melhor entrega 
para a população“, destacou 
Wilson Lima.

Participaram da solenidade 
de inauguração o vice-gover-
nador Tadeu de Souza; o se-
cretário de Segurança Pública, 
coronel Vinicius Almeida, o 
comandante-geral da PMAM, 
coronel Klinger Paiva; o co-
mandante da Rocam, major 
Jackson Ribeiro, o delegado 
geral da Polícia Civil, Bruno 
Fraga, e o secretário de In-
fraestrutura, Carlos Henrique 
Lima, responsável pela execu-
ção da obra.

Também estiveram presentes 

os deputados estaduais Cabo 
Maciel, Sinésio Campos e Dan 
Câmara; o deputado federal ca-
pitão Alberto Neto; o coordena-
dor-geral de fronteiras da Ama-
zônia da Secretaria Nacional de 
Segurança Pública do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, 
coronel Ronimar Jobim.

Estrutura de ponta
Como diferencial, a unidade 

conta com área de treinamen-
to de padrão internacional 
para melhor preparação da 
tropa para incursões em am-
bientes urbanos hostis nas 
ações de combate ao crime, 
como atuação em becos, vie-
las, igarapés e imóveis em 
busca de suspeitos de crimes, 
drogas e armas ilegais.

“A gente sabe que existem 
áreas de incidência do tráfico de 
drogas na nossa capital. Então, 
com certeza vai permitir a me-
lhoria, o combate, a diminuição 
desses índices de ocorrência”, 
explicou o comandante da Ro-
cam, major Jackson Ribeiro.

O objetivo da nova estrutura 
é ter policiais melhor prepara-

O novo prédio faz parte 
dos investimentos do 
programa Amazonas 

Polícia investiga execução do 
blogueiro Vitinho Cell em Manaus

A Polícia Civil ainda não 
sabe quem matou o blo-
gueiro Vitinho Cell, nesta 
quarta-feira (21) na zona 
Sul de Manaus. A morte 
dele repercutiu na imprensa 
nacional, pois ele tinha mais 
de 80 mil seguidores nas 
redes sociais.

Vitinho morreu minutos 
após publicar um story de 
onde estava. A principal linha 
de investigação aponta para 
uma briga do blogueiro com 
a facção Comando Vermelho 
(CV). No entanto a vítima 
também foi presa ano pas-
sado por roubo de celular. 
Nenhuma linha pode ser 
descartada até o momento.

João Victor Bezerra de 
Souza morreu baleado nes-
ta quarta-feira (21) em um 
posto de lavagem no bairro 
Betânia, zona Sul de Ma-
naus. O jovem  dizia que era 
influenciador e empresário 
na cidade.

As informações prelimi-
nares são de que ele estava 
com um outro influenciador 

Forças de Segurança apreendem 
armas e munições em Jutaí

Equipes das Forças de Se-
gurança que atuam na Base 
Fluvial Tiradentes apreen-
deram quatro armas de fogo 
e centenas de munições du-
rante fiscalização em uma 
embarcação no município 
de Jutaí (a 750 quilômetros 
de Manaus). As apreensões 
geraram um dano ao crime 
organizado estimado em R$ 
110 mil e o responsável pela 
embarcação foi detido.

As equipes da Polícia Mi-
litar do Amazonas (PMAM) 
abordaram a balsa Duque 
de Caxias, oriunda do mu-
nicípio de São Paulo de 
Olivença (distante 985 qui-
lômetros de Manaus), por 
volta de 9 horas desta quin-
ta-feira (22/02). Durante a 
revista no porão do empur-
rador, os militares locali-
zaram uma pistola calibre 
380 com dois carregadores; 
duas espingardas com dois 
carregadores; e um fuzil com  
quatro carregadores.

Os policiais também en-
contraram centenas de 

munições. Ao todo, foram 
apreendidas 125 munições 
de calibre 12; 90 munições 
de calibre .40; 38 munições 
de calibre 12; e 33 munições 
calibre 380. O responsável 
pela embarcação disse aos 
policiais que o proprietário 
das armas de fogo estaria 
em Tabatinga, mas a do-
cumentação do armamento 
indica que a localização está 
divergente do permitido.

dos para levar mais segurança 
à população, aumentando a 
produtividade e reduzindo 
índices criminais.

“Isso vai gerar mais segu-
rança para o policial e para 
a população. Resultado final 
disso é mais segurança para 
o povo da Amazonas, que é 
esse o trabalho que o gover-
nador Wilson Lima tem feito 
e determinado que todos nós 
sigamos o planejamento que 
ele idealizou em virtude do 
que o povo pediu”, avaliou 
o secretário da SSP, coronel 
Vinicius Almeida.

Investimentos
Com investimento de R$ 14,1 

milhões, o novo prédio da Ro-
cam funciona onde antes era a 
antiga sede, desativada em 2014 
com a promessa de construção 
de um novo espaço.

“O governador Wilson Lima, 
com a entrega da Rocam, dá 
mais um passo rumo ao comba-
te ao crime organizado. É mais 
uma entrega de excelência que 
vem de encontro aos anseios 
antigos de uma tropa que tem 

Operação integrada conta com efetivos da PC, da PM e do Detran

feito frente a esse combate, é a 
tropa que é a primeira resposta, 
a ação rápida da Polícia Militar é 
a Rocam, que tem um trabalho 
histórico nesse combate”, disse 
o comandante da PM, coronel 
Klinger Paiva.

As obras realizadas pela Secre-
taria de Estado de Infraestrutura 
(Seinfra) iniciaram somente na 
gestão do governador Wilson 
Lima, como parte do “Amazonas 
Mais Seguro”. A área total da 
construção é de cerca de 9,6 
mil metros quadrados.

A Rocam
O batalhão da Rondas Osten-

sivas Cândido Mariano (Rocam) 
é uma unidade policial subordi-
nada ao Comando de Policia-
mento Especializado (CPE), que 
possui uma patrulha reforçada 
e treinada para ações táticas de 
polícia ostensiva e de preserva-
ção da ordem pública.

Os policiais militares que com-
põem a Rocam são treinados 
para atuação em prevenção, 
repressão ao crime organizado 
ou em locais com alto índice 
de crimes violentos, ocorrên-

cias mais complexas e de maior 
repercussão social e na restau-
ração da ordem pública de 
maior magnitude. Além disso, 
a tropa realiza o patrulhamento 
em viaturas de maior porte e 
motocicletas e uso reforçado 
de armamento e equipamentos.

Amazonas Mais Seguro
Mesmo com quedas de re-

ceitas do Estado, com pla-
nejamento e austeridade, o 
programa Amazonas Mais Se-
guro teve investimentos am-
pliados. Inicialmente orçado 
em R$ 280 milhões em 2021, 
o montante de valores já al-
cança 522,5 milhões. Além de 
recursos próprios do Estado e 
do Governo Federal.

Os investimentos incluem im-
plantação de um sistema iné-
dito de câmeras inteligentes, o 
Paredão, melhorias estruturais 
das forças de segurança e a 
realização de concursos públi-
cos. Os primeiros aprovados nos 
certames da área já começaram 
a ser chamados.

Somente para infraestrutu-
ra, o Amazonas Mais Segu-

BLOGUEIRO MORTO 

o Santiago, que havia sido 
preso na Operação Vorax 
mas, posteriormente foi 

Vitinho Cell, influenciador digital

A ação ocorreu no âmbito 
das operações Protetor das 
Fronteiras e Fronteira Mais 
Segura, coordenadas no 
Amazonas pela Secretaria 
de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM).

O responsável pela embar-
cação e o material apreen-
dido foram encaminhados 
para o Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), do município 
de Jutaí.

BASE TIRADENTES

As apreensões geraram um dano ao crime organizado estimado 
em R$ 110 mil
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solto. Vitinho foi baleado 
e levado a um hospital mas 
não resistiu aos ferimentos.

ro prevê R$ 50 milhões, que 
incluem 28 obras, sendo 16 
concluídas (incluindo o novo 
batalhão da Rocam) e 12 em 
andamento ou em elaboração 
de projetos. O valor repre-
senta mais de 600 empregos 
diretos e indiretos.

As obras, que envolvem 
desde a reforma e adequação 
de prédios até a construção 
de novas estruturas, visam o 
fortalecimento dos serviços 
prestados à população e à 
qualidade de vida dos servi-
dores da área de segurança.

Ainda neste primeiro se-
mestre, estão previstas as 
inaugurações do tanque táti-
co da Companhia de Opera-
ções Especiais (COE), utilizado 
para treinamento da equipe 
especializada para intensificar 
atuação em áreas de mata 
e fluviais; da sede do Co-
mando de Policiamento Am-
biental (CPAmb), para reforçar 
o monitoramento de crimes 
ambientais; e da Policlínica da 
Polícia Militar, para exames e 
atendimentos em especialida-
des diversas.

O governador Wilson Lima 
iniciou o ano de 2024 entre-
gando a nova Base Arpão 2 
com tecnologia de monito-
ramento de ponta, instalada 
entre os rios Negro e Branco, 
beneficiando os municípios da 
calha do rio Negro, dentre eles 
Barcelos, Novo Airão e Santa 
Isabel do Rio Negro. Tam-
bém foram entregues viaturas 
e equipamentos de proteção 
individual ao Corpo de Bom-
beiros Militar do Amazonas 
(CBMAM), somando mais de 
R$ 12,7 milhões.

Na ocasião, o governador 
também determinou o des-
locamento das bases fluviais 
Tiradentes e Paulo Pinto Nery 
para novas áreas: rios da ca-
lha do Alto Solimões e para 
Itacoatiara, respectivamente. 
Wilson Lima anunciou o iní-
cio da Operação Impacto, com 
foco na redução dos índices de 
criminalidade em Manaus em 
ações itinerantes que integram 
todos os órgãos do sistema de 
segurança pública do Governo 
do Amazonas.



Política

Ex-presidente não 
quer produzir provas 
contra ele mesmo

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro compa-
receu na Polícia Fe-
deral, em Brasília 

nesta quinta-feira (22), mas 
ficou em silêncio diante dos 
investigadores que apuram 
uma suposta tentativa de 
golpe de Estado.

A informação de que o 
ex-presidente ficou em si-
lêncio foi divulgada pelo 
advogado Fabio Wajngar-

Bolsonaro nega tentativa de golpe, mas preferiu ficar calado

Bolsonaro deixa a PF 
sem dizer uma palavra 

ten. Bolsonaro ficou menos 
de meia hora na sede da PF.

Em entrevista, Wajngar-
ten disse que o ex-presi-
dente “nunca foi simpático 
a qualquer tipo de movi-
mento golpista”.

“Esse silêncio [no depoi-
mento] quero deixar claro 
que não é simplesmente o 
uso do exercício constitu-
cional silêncio, mas uma 
estratégia baseada no fato 
de que a defesa não teve 
acesso a todos os elemen-
tos por quais está sendo 
imputada ao presidente a 
prática de certos delitos”, 
afirmou o advogado.

Em nota, a defesa do ex-
-presidente disse ainda que 
Bolsonaro não abre mão de 
prestar depoimento, o que 
fará assim que “seja garanti-
do o acesso” solicitado. “Não 
sendo demais lembrar que 
jamais se furtou ao compa-
recimento perante a autori-
dade policial quando intima-
do”, diz o comunicado.

Investigação 
“As apurações apontam 

que o grupo investigado 
se dividiu em núcleos de 
atuação para disseminar a 
ocorrência de fraude nas 
eleições presidenciais de 

2022, antes mesmo da re-
alização do pleito, de modo 
a viabilizar e legitimar uma 
intervenção militar, em di-
nâmica de milícia digital”, 
informou a PF.

“O primeiro eixo consistiu 
na construção e propaga-
ção da versão de fraude nas 
eleições de 2022, por meio 
da disseminação falaciosa 
de vulnerabilidades do sis-
tema eletrônico de votação, 
discurso reiterado pelos in-
vestigados desde 2019 e 
que persistiu mesmo após 
os resultados do segundo 
turno do pleito em 2022”, 
completou a corporação.

Já o segundo eixo de atu-
ação do grupo, de acordo 
com o comunicado, con-
sistiu na prática de atos 
para subsidiar a abolição 
do Estado Democrático de 
Direito, por meio de um 
golpe de Estado, com apoio 
de militares com conheci-
mentos e táticas de forças 
especiais em “ambiente po-
liticamente sensível”.

Por fim, a PF destacou 
que os fatos investigados 
configuram crimes de orga-
nização criminosa, abolição 
violenta do Estado Demo-
crático de Direito e golpe 
de Estado.
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Flávio Dino toma posse como ministro do 
Supremo Tribunal Federal em Brasília 

DIVULGAÇÃO

Flávio Dino assume vaga aberta com aposentadoria de Rosa Weber

O ex-ministro da Justiça e Se-
gurança Pública Flávio Dino foi 
empossado nesta quinta-feira 
(22) no cargo de ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF).

Indicado para a cadeira pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, Dino chega ao Supremo 
aos 55 anos e poderá perma-
necer na Corte por 20 anos, até 
completar 75 anos, idade para 
aposentadoria compulsória dos 
membros do Supremo. Ele entra 
na vaga aberta com a aposen-
tadoria de Rosa Weber, que 
deixou o tribunal em outubro 
do ano passado.

Dino foi empossado durante 
cerimônia realizada no plenário 
da Corte e que conta com a 
presença de cerca de 800 con-
vidados, entre eles, o presidente 
Lula e os presidentes da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira, e do 
Senado, Rodrigo Pacheco.

Flavio Dino herdará cerca de 
340 processos do gabinete de 
Rosa Weber. O novo ministro 
se tornará relator de processos 

STF

Senado vota Código 
Eleitoral até junho

O Senado deve votar no pri-
meiro semestre deste ano o pro-
jeto de lei complementar (PLP) 
112/2021, que institui o novo 
Código Eleitoral. O anúncio foi 
feito pelo relator da matéria na 
Comissão de Constituição e Justi-
ça (CCJ), senador Marcelo Castro 
(MDB-PI), após reunião com o 
presidente da Casa, Rodrigo Pa-
checo, e líderes partidários nesta 
quinta-feira (22).

O parlamentar piauiense anun-
ciou ainda a apresentação de 
duas propostas de emenda à 
Constituição (PECs) que acabam 
com a reeleição e estabelecem 
mandatos de cinco anos para pre-
feitos, governadores e presidente 
da República. A primeira PEC 
prevê a coincidência de eleições 
para todos os cargos em disputa: 
vereadores, prefeitos, deputados 
estaduais, governadores, depu-
tados federais, senadores e pre-
sidente da República. A segunda 
PEC mantém a regra atual, com 
eleições municipais separadas 
das demais. Para Marcelo Cas-
tro, a reeleição é “um malefício”. 

sobre a atuação do governo Jair 
Bolsonaro durante a pandemia 
de covid-19 e sobre a lega-
lidade dos indultos natalinos 
assinados durante a gestão do 
ex-presidente.

Em dezembro do ano passa-
do, após ser indicado por Lula, 
Dino teve o nome aprovado 
pela Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) do Senado por 
17 votos a 10. Em seguida, ele 

Marcelo Castro é 
relator do projeto

também foi aprovado pelo ple-
nário da Casa com placar de 47 
votos a 31.

A cerimônia continua. Dino 
ainda fará a primeira declara-
ção como ministro da Corte. 
Em seguida, ele receberá os 
cumprimentos dos convidados.

Após a solenidade, às 19h, está 
prevista uma missa de ação de 
graças na Catedral de Brasília. 
O novo ministro dispensou o 

— Foi um equívoco que se co-
meteu no passado, que não tem 
trazido benefício ao país. Nós 
achamos, e muitos concordam 
conosco, que é um malefício a 
reeleição para cargos executi-
vos no Brasil. Estamos propondo 
uma PEC pondo fim à reeleição 
e estendendo o mandato para 
cinco anos, porque a maioria 
entende que, sem a reeleição, um 
mandato de quatro anos ficaria 
muito exíguo para um prefeito, 
governador ou presidente da Re-
pública executar seus projetos 
— disse o senador.

tradicional jantar oferecido por 
associações de magistrados a 
todos os ministros que tomam 
posse no STF.

Perfil
Dino é formado em direito 

pela Universidade Federal do 
Maranhão (UFMA). Foi juiz fe-
deral, atuou como presidente da 
Associação dos Juízes Federais 
do Brasil (Ajufe) e chefiou a  
Secretária-geral do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ).

Em 2006, entrou para a política 
e se elegeu deputado federal 
pelo Maranhão. Entre 2011 e 
2014, ocupou o cargo de pre-
sidente da Embratur.

Nas eleições de 2014, Dino 
foi eleito governador do Ma-
ranhão pela primeira vez, sen-
do reeleito no pleito seguinte, 
em 2018. Em 2022, venceu as 
eleições para o Senado, mas 
deixou a cadeira de parlamen-
tar para assumir o comando do 
Ministério da Justiça do terceiro 
mandato de Lula.

 AGENDA
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Padilha diz que 
governo tem 
compromisso 
com emendas

PROMESSA

O ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre Pa-
dilha, afirmou nesta quarta-
-feira (22) que o governo 
federal tem compromisso de 
estabelecer um cronograma 
para pagamento das emendas 
parlamentares. Padilha deu a 
declaração após reunião com 
integrantes da Comissão Mis-
ta de Orçamento (CMO).

Em janeiro deste ano, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva vetou trecho da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2024 que obrigava 
o empenho (reserva), em até 
30 dias, de recursos para o pa-
gamento das emendas impo-
sitivas, ou seja, obrigatórias.

“Nós estamos firmando 
esse compromisso desse vo-
lume de recursos, que fica em 
torno de R$ 14 bilhões [emen-
das orçamentárias], que é 
exatamente o que estava no 
texto do cronograma da LDO, 
com empenho e o pagamento 
viabilizando repasse desses 
recursos dentro do calendário 
eleitoral, que vai até o dia 30 
de junho”, anunciou.

Padilha argumentou que o 
veto do presidente foi ado-
tado para cumprimento à Lei 
de Responsabilidade Fiscal, a 
qual compete ao Executivo 
estabelecer a programação 
financeira e o cronograma 
de execução de desembolsos  
de recursos.

Um levantamento identificou 
2.869 pistas de pouso
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Amazonas tem incentivado 
o setor rural amazonense 
com foco na piscicultura, 
na agricultura familiar, nas 
atividades sustentáveis no 
campo, além de garantir 
a segurança alimentar 
para famílias beneficiadas 
pelos Programa Estadual 
de Combate e Prevenção 
ao Desperdício e à Per-
da de Alimentos (Pcode-

pa), Programa de Aquisi-
ção de Alimentos (PAA), 
Programa de Assistência 
Familiar (PAF), Programa 
de Regionalização da Me-
renda Escolar (Preme) e  
crédito rural.

Em 2023, o Governo 
do Amazonas, por meio 
do Sistema Sepror (Idam, 
Adaf e ADS), investiu 
aproximadamente R$ 78 

milhões na aquisição de 
alimentos da agricultura 
familiar, elaborou mais 
de 2 mil projetos de cré-
dito; entregou mais de 1 
milhão de alevinos; reco-
lheu mais de 350 tone-
ladas de alimentos nas 
feiras da capital; além de 
capacitar mais de 11,3 
produtores rurais em  
29 municípios. 

Economia

O Governo do Ama-
zonas tem incentiva-
do o setor rural ama-
zonense com foco na 
piscicultura

O Governo do AM 
participou do 13º 
Encontro de Lí-
deres, promovi-

do pelo Conselho Federal 
de Engenharia e Agrono-
mia (Confea), na quarta-
-feira (21), representado 
pelo titular da Secretaria 
de Estado de Produção 
Rural (Sepror), Daniel Bor-
ges, que foi painelista do 
Fórum de Políticas Públi-
cas, na temática Agrono-
mia, no Centro Interna-
cional de Convenções do 
Brasil (CICB), em Brasília, 
quando destacou as prin-
cipais atividades do setor  
primário amazonense.

Na ocasião, Borges des-
tacou a importância e sa-
tisfação de participar do 
evento representando o 
Governo do Amazonas. 
“Nesse painel discutimos 
toda a conjuntura do setor 
primário no país como um 
todo. Tivemos a satisfação 
de contribuir com esse pai-
nel, de mostrar a realidade 
do estado do Amazonas, a 
nossa agricultura familiar 
e sem dúvidas sairemos 
daqui com um aprendizado 
que vamos levar e inserir 
nas nossas políticas pú-
blicas do Estado do Ama-
zonas”, destacou o titular 
da Sepror. O Governo do 

Borges destacou a importância e satisfação de participar do evento representando o Governo do Amazonas

Indústria de 
alimentos gera 
70 mil vagas 
de emprego

BALANÇO ANUAL

A indústria de alimentos 
no Brasil abriu 70 mil novos 
postos de trabalho dire-
tos e formais em 2023, de 
acordo com a Associação 
Brasileira da Indústria de 
Alimentos (ABIA). O mon-
tante representa 67% do 
total de empregos gera-
dos na indústria de trans-
formação. Juntamente os 
280 mil postos indiretos, 
chega-se a 350 mil novos 
trabalhadores ao longo da 
cadeia produtiva do setor. 
O balanço anual da asso-
ciação revela ainda que o 
número de trabalhadores 
diretos atingiu 1,97 milhão, 
registrando crescimento de 
3,7% em relação a 2022. 
Para o presidente executivo 
da ABIA, João Dornellas, o 
resultado expressivo pode 
ser explicado pelo aumento 
de 5,1% da produção física 
(totalizando 270 milhões de 
toneladas de alimentos) e 
pelo incremento nos inves-
timentos em inovação, pes-
quisa e desenvolvimento, 
ampliação e modernização 
de plantas.

Os investimentos alcan-
çaram a cifra de R$ 35,9 
bilhões, em 2023, mais de 
50% acima do apurado no 
ano anterior.

“O aumento significativo 
reflete os esforços do setor 
em impulsionar o cresci-
mento e a competitividade. 
Além disso, estamos com-
prometidos em ampliar o 
espaço que a indústria ainda 
tem para produzir mais, pois 
a capacidade utilizada hoje 
é de 75%”, afirma Dornellas.

Governo do AM destaca políticas 
do setor primário em Brasília

Encontro de Líderes
O encontro reúne cerca 

de 2 mil profissionais, par-
lamentares e especialistas 
de todo país para promo-
ver debates sobre reforma 
tributária, saneamento 
básico, agronomia, habi-
tação, desenvolvimento 
urbano e infraestrutura.

O encontro marca, tam-
bém, o primeiro evento 
do novo presidente da 
autarquia, Vinicius Mar-
chese, eleito no mês de 
novembro para o triênio 
2024-2026. 

Outras agendas
O titular da Sepror, Da-

niel Borges, e a secretária 
executiva da pasta, Larissa 
Arouck Monteiro França, 
visitaram, na terça-feira 
(20/02), o Banco de Ali-
mentos, das Centrais de 
Abastecimento do Dis-
trito Federal (Ceasa-DF). 
Os secretários foram re-
cebidos pelo diretor de 
segurança alimentar e 
nutricional de Alimentos 
da Ceasa, Miro Gomes, 
para tratar sobre políticas 
públicas para a redução de 
desperdício de alimentos. 
E nesta quinta (22), o ti-
tular da Sepror participa 
da agenda relacionada 
ao desenvolvimento rural 
sustentável do Amazonas 
com foco às exportações 
de peixes ornamentais e o 
fortalecimento do manejo 
do pirarucu e da piracatin-
ga, na Esplanada dos Mi-
nistérios, com o ministro 
de Pesca e Aquicultura, 
André de Paula.
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Nvidia tem ganho recorde de US$ 
250 bilhões em valor de mercado

A Nvidia ganhava US$ 
250 bilhões em valor de 
mercado nesta quinta-fei-
ra (22), e estava a caminho 
do maior aumento diário 
da história de Wall Street, 
depois que o resultado 
trimestral da fabricante 
de chips superou as ex-
pectativas e reacendeu 
um movimento de alta 
alimentado pelo otimis-
mo sobre a inteligência 
artificial (IA).

As ações da empresa su-
biam 15%, a US$ 774,18, 
elevando seu valor de 
mercado para mais de 
US$ 1,9 trilhão, depois que 
seu relatório do quarto 
trimestre mostrou que a 
demanda por seus chips 
usados em computação 
de IA continuou a superar 
as expectativas já eleva-
das dos analistas. As ações 
da empresa sediada em 
Santa Clara, na Califórnia, 
atingiram um recorde in-
tradia de US$ 780,85 nesta 
quinta-feira.

Os resultados da Nvidia 
alimentaram uma alta ge-
neralizada das ações de 
tecnologia ligadas à IA, 
impulsionando o S&P 500, 
o STOXX 600 da Europa e a 
média das ações Nikkei do 
Japão para níveis recordes.

Os operadores haviam 
negociado US$ 47 bilhões 
em ações da Nvidia até 
meados do dia, represen-
tando mais de um quarto 
de todas as negociações de 
ações do S&P 500.

O fechamento no nível 
atual faria com que o ganho 
diário no valor do mercado 
da Nvidia fosse o maior 
da história de Wall Stre-
et, superando o recorde 
atual de US$ 196 bilhões 
da Meta em 2 de feverei-

ro, depois que a empresa 
controladora do Facebook 
declarou seu primeiro di-
videndo e divulgou resul-
tados robustos. O ganho 
de quinta-feira fez com 
que a Nvidia se tornasse 
a terceira empresa mais 
valiosa do mercado acio-
nário dos EUA, ficando 
à frente da Amazon.com 
e da Alphabet após dis-
putar com as duas po-
tências tecnológicas nas  
últimas semanas.

MERCADO&EXPECTATIVAS

Empresa estava a caminho do maior aumento diário da história 
de Wall Street
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Arrecadação federal chega a 
R$ 280,63 bilhões em janeiro

A arrecadação federal 
chegou a R$ 280,636 bi-
lhões em janeiro deste 
ano, informou a Recei-
ta Federal nesta quinta-
-feira (22), um acréscimo 
real (descontado a alta 
da inflação no período) 
de 6,67% em relação a 
janeiro de 2023.

O resultado é o melhor 
já registrado para todos 
os meses da série histó-
rica da Receita, iniciada 
em 1995. Um dos fatores 

que contribuíram positi-
vamente para o resultado 
foi a tributação de fundos 
exclusivos, que rendeu R$ 
4,1 bilhões e crescimento 
real de 24,41%.

Essa é a segunda parcela 
do estoque acumulado 
que não havia sido tri-
butado antes da lei en-
trar em vigor. Há mais 
duas parcelas, de valores 
semelhantes a serem re-
colhidas até maio deste 
ano. Em dezembro, os 

valores acumulados re-
colhidos chegaram a R$ 
3,9 bilhões.

No mês passado, o che-
fe do Centro de Estudos 
Tributários e Aduaneiros 
da Receita Federal, Clau-
demir Malaquias, disse 
que a lei que altera a 
tributação de offshores 
e fundos exclusivos, san-
cionada no final de 2023, 
traria resultados pere-
nes para a arrecadação  
este ano.

Segundo ele, os valores 
são específicos sobre os 
fundos exclusivos e os 
offshores ainda não en-
traram na conta.

Offshore é uma no-
menclatura usada para 
investimentos feitos no 
exterior. Geralmente, es-
ses fundos têm sede em 
outro país e contam com 
ativos internacionais. Em 
muitos casos, porém, o 
gestor desse investimen-
to está no Brasil. Os va-
lores obtidos em janei-
ro estão bem acima das 
previsões do mercado 
financeiro colhidas pelo 
Ministério da Fazenda 
em janeiro e colaboram 
com a meta do governo 
em zerar o déficit fiscal 
este ano.

RESULTADO TRIBUTAÇÃO

O resultado é o melhor já registrado para todos os meses da série 
histórica da Receita
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Especialistas explicam 
que os invasores são 
da espécie Psorophora 
ciliata 

Assim como o Brasil, a 
Argentina vive uma 
explosão dos casos 
de dengue nos últi-

mos meses, somada a uma 
invasão de mosquitos na 
Grande Buenos Aires desde 
o último fim de semana. Uma 
nuvem preta de pernilongos 
chegou a ser filmada se apro-
ximando da capital, depois do 
calor e das chuvas que caíram 
na região na semana passada.

Especialistas explicam que 
os invasores são da espé-
cie Psorophora ciliata e não 
estão associados ao Aedes 
aegypti, transmissor da den-
gue, mas o fato contribuiu 
para acender os alarmes para 
um possível pico da doença 
e reforçou as recomenda-
ções de uso de repelente 
e eliminação de focos de  
água parada.

O país registrou 48.366 
casos suspeitos ou confirma-
dos desde agosto de 2023 
até o início de fevereiro, 
segundo o último boletim 
do Ministério da Saúde local. 
No mesmo período do ano 
anterior, as notificações não 
chegaram nem a mil. Foram 
contabilizadas 35 mortes até 
o momento.

“Até semana passada, 
quem ingressava com febre 
pedíamos exame, e todos 
davam positivo. Agora, va-
mos começar a diagnosticar 
apenas por nexo epidemio-
lógico [sintomas e histórico 
do paciente]”, diz Daniela 
Gill, presidente da Socieda-
de de Infectologia de Ro-
sário, terceira maior cidade  
da Argentina.

A Organização Pan-Ameri-
cana da Saúde (Opas) emitiu 
um alerta epidemiológico na 

 Especialistas recomendam evitar sair ao entardecer e usar repelentes à prova de suor

Putin voa em 
bombardeiro 
com 
capacidade 
nuclear

AVIÃO GIGANTE

O presidente russo, Vladimir 
Putin, voou em um bombardei-
ro estratégico Tu-160M moder-
nizado e com capacidade nu-
clear, nesta quinta-feira (22), em 
uma ação que provavelmente 
será vista no Ocidente como 
um lembrete da capacidade 
nuclear de Moscou.

O gigantesco avião é uma ver-
são modernizada de um bom-
bardeiro da época da Guerra 
Fria que a antiga União Soviética 
teria utilizado em caso de guer-
ra nuclear para lançar armas a 
longas distâncias.

Putin, que deve ganhar facil-
mente outro mandato de seis 
anos no próximo mês, fez o 
voo em um momento em que 
Moscou e o Ocidente estão em 
desacordo sobre a guerra da 
Rússia na Ucrânia e a morte na 
prisão do político da oposição 
Alexei Navalny.

Alguns diplomatas russos e 
norte-americanos dizem que 
não se lembram de uma época 
de relações piores entre as duas 
maiores potências nucleares 
do mundo, inclusive durante 
a Crise dos Mísseis de Cuba, 
em 1962.

A TV estatal mostrou o avião 
gigante decolando de uma pis-
ta pertencente a uma instalação 
em Kazan que fabrica a aerona-
ve supersônica modernizada. 
O bombardeiro pousou depois 
de completar um voo de 30 
minutos com Putin a bordo, 
disse o repórter da TV estatal 
russa Pavel Zarubin.

O Tu-160M, que tem uma 
tripulação de quatro pes-
soas, é capaz de transportar 
12 mísseis de cruzeiro ou 12 
mísseis nucleares de curto al-
cance e pode voar 12.000 km  
sem reabastecer.

Putin, de 71 anos, voou em 
uma versão mais antiga da ae-
ronave em 2005 durante um 
exercício de treinamento.

Argentina vive explosão de casos 
de dengue e invasão de mosquitos

sexta-feira (16) por um au-
mento geral da dengue na 
região das Américas.

No Cone Sul, região que 
abrange Argentina, Chile, 
Paraguai e Uruguai, houve 
um crescimento de 254% 
na notificação de casos sus-
peitos nas cinco primeiras 
semanas do ano, em relação 
à média dos cinco anos an-

teriores nesse intervalo. No 
Brasil, a alta foi de 218%.

Por enquanto, a rede de 
saúde argentina está dando 
conta da demanda. A zona 
mais afetada é a da fronteira 
com Brasil e Paraguai, como a 
província de Missiones, onde 
o governo local começou a 
expandir na última sexta-
-feira as chamadas Unidades 

de Hospitalização Breve nos 
hospitais. ”Nós classificamos 
os grupos febris como de 
impacto leve, moderado ou 
mais severo. As UHBs são 
para pacientes com impacto 
moderado, que encontrarão 
nessas instalações tratamen-
to temporário para o quadro 
clínico agudo”, explicou o 
diretor de epidemiologia, 

Javier Ramírez, à imprensa.
As internações são de 

até seis horas, para que o 
paciente receba líquidos e 
tenha pressão arterial e tem-
peratura controladas, que 
determinarão se é aconse-
lhável que a pessoa vá para 
casa, por exemplo, e depois 
volte para repetir o controle 
em 24 horas.

Incêndio de grandes dimensões 
‘engole’ edifício de 14 andares

Um incêndio de grandes 
dimensões atingiu na tarde 
desta quinta-feira (22), um 
edifício residencial com 14 
andares no bairro de Cam-
panar, Valência, Espanha, que 
foi ‘engolido’ por chamas e 
fumaça. De acordo com o El 
País, o incêndio consumiu o 
todo o edifício, localizado en-
tre as ruas Maestro Rodrigo 
e Poeta Rafael Alberti, em 
meia hora. Teria sido cons-
truído no início dos anos 
2000. Não se sabe ainda o 
número de vítimas. Sabe-se 
apenas que os bombeiros 
estavam tentando resgatar 
moradores pelas varandas e 
que está sendo criado um 
hospital da campanha nas 
imediações, tendo sido pe-
dido apoio à Unidade Militar 
de Emergências.

Pelo menos sete pessoas 
já foram transportadas para 
unidades hospitalares, in-
cluindo dois bombeiros e um 
menor. Segundo a Cadena 
SER, os bombeiros encon-

Com 4,1 milhões de matrículas, 
Brasil avança na meta para creches

O Brasil tem boas chances 
de atingir metas previstas 
pelo Plano Nacional de Edu-
cação (PNE), no que se refere 
a matrículas de crianças na 
educação infantil. Esta é uma 
das constatações do Censo 
Escolar 2023, divulgado nes-
ta quinta-feira (22) pelo Mi-
nistério da Educação (MEC) 
e pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep).

No caso das creches, a 
meta proposta pelo PNE é 
que o total de matrículas 
chegue a 50% da população 
com idade até 3 anos, o 
que, de acordo com o MEC, 
seria “algo em torno de 5 
milhões”. Algo que, segun-
do o diretor de Estatísticas 
Educacionais do Inep, Carlos 
Moreno, é bem possível de 
acontecer se for levada em 
conta a evolução dos nú-
meros entre 2021, quando 
havia 3,41 milhões de ma-
trículas, e 2023, quando este 
número subiu para mais de  

4,12 milhões.
“Depois da pandemia, a 

gente voltou a crescer de 
forma bastante expressiva, 
ultrapassando [a marca de] 
4,1 milhões de alunos ma-
triculados em creche. Vale 
destacar que, se a gente tem 
no PNE a meta de alcançar 
50% do corte até 3 anos, 
estamos muito próximos 
disso. É possível, depen-
dendo do comportamento 

VALÊNCIA

tram-se no local trabalhando 
para extinguir o fogo, que 
gerou uma grande coluna 
de fumaça. Já o diário ABC 
relata que foi ordenada a eva-
cuação dos edifícios vizinhos  
ao incêndio.

As chamas deflagraram por 
volta das 17h30 (13h30 em 

Ainda não se sabe o número total de vítimas

da matrícula em creche em 
2024, que é o último ano 
do horizonte do plano”, afir-
mou Moreno, referindo-se 
às 900 mil matrículas que 
faltam para atingir a meta.

A estimativa leva em conta, 
além do Censo Escolar, a 
população dessa faixa etária 
apurada no último Censo 
Demográfico do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

CENSO ESCOLAR

Dados apontam ainda para universalização da pré-escola no país

Manaus, sexta-feira 23 de fevereiro de 20248

SHUTTERSTOCK 

Brasil e Mundo O país registrou 48.366 casos suspeitos 
ou confirmados desde agosto de 2023 
até o início de fevereiro

CASOS REGISTRADOS
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Brasília). O presidente do go-
verno regional da Comunida-
de Valenciana, Carlos Mazón, 
disse estar “consternado” 
com as informações sobre o 
incêndio. “Continuamos as 
atualizações com muita pre-
ocupação”, disse, numa men-
sagem no X (antigo Twitter).
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Piloto da Stock Car dá 
novo passo na gastro-
nomia ao inaugurar o 
Song  Qi na capital 
paulista, primeira uni-
dade do restaurante 
de cozinha chinesa 
fora do principado 
europeu

Depois de abrir o Bee-
fbar nos Jardins, em 
2020, o piloto Felipe 
Massa está prestes a 

trazer um novo restaurante 
para a capital paulista dire-
tamente de Mônaco. Trata-
-se de uma unidade do Song 
Qi, refinada casa de gastro-
nomia chinesa inaugurada 
em 2014 em Monte-Carlo, 
famoso distrito com cassi-
nos e hotéis de luxo.

Previsto para abrir na 
primeira semana de abril 
em São Paulo, o inédito 
restaurante será vizinho ao 
Beefbar, restaurante focado 
em carnes que fica entre a 
Rua Barão de Capanema e 
a Alameda Ministro Rocha 
Azevedo, nos Jardins.

O cardápio seguirá os 
moldes da matriz, com 
pequenos ajustes para se 
adaptar à capital paulista. 
No menu não faltam dum-
plings, rolinhos crocantes, 
camarão-t igre-gigante , 
vieiras no vapor, uma série 
de noodles, bife wagyu e 
pato laqueado. “A comida é 
incrível e sou apaixonado”, 
revela o piloto.

A unidade original do 

Song Qi é restaurante original de Mônaco que serve variadas opções clássicas da culinária chinesa

Felipe Massa traz refinado restaurante 
chinês de Mônaco para o Brasil

Song Qi, situada em uma 
das principais avenidas de 
Mônaco, é uma criação do 
restaurateur Riccardo Gi-
raudi, mesmo nome por trás 
do Beefbar e que soma 44 
restaurantes em 24 cidades 
ao redor do mundo.

“Acredito que tenha es-
paço para um chinês mais 
moderno em São Paulo, 
com a mesma pegada que 

vemos e frequentamos em 
outras grandes cidades do 
mundo, como Nova York, 
Miami e Londres”, exem-
plifica Felipe.

O restaurante chinês
A premissa do Song Qi 

é refletir a era de ouro de 
Xangai da década de 1930. 
“Será um dos restaurantes 
mais bonitos de São Paulo”, 

garante o piloto.
O mesmo estúdio de de-

sign que projetou a matriz 
será a responsável pelos 
interiores da nova casa em 
São Paulo, com decoração 
sob medida. O restaurante 
original tem as cores preto 
e branco como predomi-
nantes, com banquetas e 
cadeiras de veludo verde.

O nome Song se refere a 

uma das maiores dinastias 
chinesas, que governou o ter-
ritório entre 960 a 1279, sendo 
um dos primeiros governos a 
produzir notas de dinheiro do 
mundo. Já “Qi” é uma noção 
essencial da cultura chinesa, 
descrita como uma força cós-
mica que criou e que move  
o universo.

Esta é a segunda aposta 
na gastronomia de Felipe 
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Alunos do Liceu Claudio Santoro alcançam 
destaque na carreira profissional e artística

Os alunos do Liceu de Artes e 
Ofícios Cláudio Santoro, Carlos 
Benedito, Samuel Farias e Bruno 
Rigueira, se colocaram em evi-
dência por conquistar posições 
de destaque no mercado pro-
fissional. Os estudantes, utiliza-
ram o conhecimento adquirido 
na escola de artes para evoluir 
nos âmbitos pessoal, profissio-
nal e acadêmico.

Carlos Benedito, que era mem-
bro da Banda Padre Vignola, foi 
aprovado para integrar a Banda 
de Música da Escola de Sargen-
tos das Armas (ESA)  na posição 
de trombonista. O aluno iniciou 
em 2016, na unidade do Liceu 
no Sambódromo, o curso de 
clarinete e ingressou na Banda 
Padre Vignola em 2020, onde 
permaneceu até o ano de 2023.

O estudante Samuel Farias 
aproveitou muito bem o que 
aprendeu no curso de música 
do Liceu de Artes e Ofícios 
Cláudio Santoro, e ingressou 
como Cabo Corneteiro no 
CIGS –  Centro de Instrução 
de Guerra na Selva. Samuel 
era conhecido na escola por 
ser um aluno exemplar, com 
grande dedicação e paixão 
pela música.

Já o jovem Bruno Rigueira 
obteve destaque no meio aca-
dêmico, ingressando no curso 
de bacharelado em Artes Cê-

Oficinas gratuitas de roteiro 
e audiovisual são oferecidas

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criati-
va, oferecerá duas oficinas 
gratuitas voltadas para a 
área cinematográfica e au-
diovisual. As inscrições para 
participar das aulas serão 
realizadas do dia 23 de feve-
reiro ao dia 8  de  março,  por 
intermédio do link que será 
disponibilizado no Portal da 
Cultura (cultura.am.gov.br).

As atividades serão reali-
zadas no espaço do Cinete-
atro Guarany, localizado na 
Avenida Sete de Setembro, 
1546, no Centro de Manaus. 
Ambas as oficinas são vol-
tadas para o público juvenil 
e adulto, com idade acima 
de 12 anos. São 60 vagas 
disponíveis para participa-
ção. A carga horária total 
de cada uma das oficinas é 
de 12 horas de aula.

A primeira atividade leva a 
temática “Iniciação à Técnica 
do Roteiro Cinematográfico 
– Dinâmicas Visuais”, e pos-
sui a duração de quatro dias, 
acontecendo nos dias 5 a 8 
de março, sempre das 14h às 
17h. Já o segundo workshop 
possui o tema “Iniciação à 
Técnica do Cinema de Bolso: 

Cinematografia (Telegrafia e 
Edição) – O Celular Como 
Ferramenta Audiovisual”. A 
oficina acontece nos dias 12 
a 15 de março, mantendo o 
mesmo horário da primeira.

De acordo com o diretor 
do Departamento de Difu-
são Cultural da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa, 
Sérgio Cardoso, as aulas têm 
o objetivo de introduzir o 
conteúdo para que os parti-

DESTAQUE PROFISSIONAL 

nicas na Universidade Federal 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Unirio). Bruno ingressou na 
Banda Padre Vignola com ape-
nas 16 anos, no ano de 2020, 
e continuou fazendo parte das 
atividades do Liceu até sua 
aprovação na Universidade.

“O Liceu tem uma missão 
muito importante no quesito 
de formação artística aqui no 
estado do Amazonas. Quando 
nós temos resultados como 
este, dos nossos alunos esta-
rem participando e ganhando 
notoriedade, é uma sensação 
de dever cumprido”, declarou 
o maestro Davi Nunes, diretor 
do Liceu de Artes e Ofícios 
Cláudio Santoro. 

“Tudo isso é um processo 
muito importante que inicia 

Carlos, Samuel e Bruno integravam a Banda do Liceu Padre Vignola, e par-
ticipavam assiduamente das atividades da escola de artes

cipantes aprendam a aplicar 
as técnicas em seus projetos 
profissionais. “É uma oficina 
muito prática e de fácil com-
preensão. A oficina é aberta 
tanto para quem trabalha na 
área, quanto para as pessoas 
que querem um conheci-
mento a mais para ter como 
hobby ou utilizar no dia a 
dia”, afirmou Sérgio, que 
foi o idealizador de ambas 
as oficinas.

CINETEATRO GUARANY

Inscrições iniciam nesta sexta-feira (23/02) para “Iniciação à Técnica de 
Roteiro” e “O Celular como Ferramenta Audiovisual”

no Liceu. O Liceu prepara, de-
senvolve e mostra o caminho. 
Esse processo todo demonstra 
que o trabalho da Secretaria 
de Cultura junto ao Liceu está 
dando certo, está caminhando 
de forma positiva. Desejamos 
que eles consigam alcançar os 
seus objetivos da melhor ma-
neira possível dentro das artes”, 
concluiu o maestro.

Para conhecer mais sobre 
a jornada desses três alunos 
exemplares, o público pode ex-
plorar este conteúdo nas redes 
sociais da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa (@cultura-
doam), que realiza periodica-
mente o “Balaio de Talentos”, 
destacando histórias notáveis 
que merecem ser reconhecidas 
e compartilhadas.

Massa, que já foi destaque 
na Fórmula 1 com a Ferrari e 
que hoje atua na Stock Car. O 
piloto trouxe primeiramen-
te o Beefbar para o Brasil 
em 2020, em que a badala-
da casa foca em cortes de 
carnes especiais e, além da 
capital paulista, soma uni-
dades em Paris, St. Tropez, 
Milão, Atenas, Mykonos e 
Doha, entre outras.
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Esportes

Sentença foi comu-
nicada na manhã 
desta quinta (22), em 
Barcelona

O latera l -d i re i to 
brasileiro Daniel 
Alves foi conde-
nado a quatro 

anos e seis meses de prisão 
por estupro na Espanha. A 
sentença foi comunicada 
na manhã desta quinta-
-feira (22), em Barcelona, 
na Espanha.

O jogador terá ainda que 
pagar 150 mil euros (cerca 
de R$ 800 mil) para a vítima.

Daniel Alves já passou 
um ano na prisão, tempo 
que será descontado da 
condenação. Depois que 
for liberado, terá que cum-
prir um período de cinco 
anos de liberdade vigiada, 
além da proibição de se 
aproximar a menos de mil 
metros do domicílio ou 
do local de trabalho da 
vítima por nove anos e 
seis meses.

“O tribunal considera 
provado que o acusado 
segurou bruscamente a 
denunciante, jogou-a no 
chão e evitando que ela 
pudesse se mover, pe-
netrou-a vaginalmente, 
ainda que a denuncian-
te dissesse que não, que 
queria ir embora”, diz o 
Tribunal Superior de Jus-
tiça da Catalunha em  
um comunicado.

“Com isso, está cum-
prido o tipo de ausência 
de consentimento, uso da 
violência e acesso carnal.”

O julgamento
O julgamento do late-

ral-direito Daniel Alves, 
acusado de agredir sexu-
almente uma mulher em 
uma boate de Barcelona 

D
iv

ul
ga

çã
o/

FA
F

Amazonas confirma classificação 
e recebe R$ 1,3 mi em premiação

Rubens desencanta e Amazonas 
avança na competição. 

O Amazonas estreou com 
pé direito na Copa do Brasil 
2024 e venceu o Indepen-
dente (AP), na última quarta-
-feira (21). Rubens saiu do 
banco para marcar o primeiro 
gol dele com a camisa Auri-
negra e o primeiro da Onça-
-Pintada na competição, para 
confirmar o placar de 1 a 0.

O Amazonas, pela classifi-
cação no Ranking Nacional 
de Clubes, tinha vantagem 
do empate. O jogo não teve 
muitas chances para ambos 
os lados e a abertura do pla-
car aconteceu apenas aos 33 
minutos do segundo tempo, 
após cabeçada precisa do 
camisa 9.

Com a classificação para 
a segunda fase, a Onça-Pin-
tada embolsa a premiação 
de R$ 1,31 milhão, corres-
pondente a clubes da Série 
B do Brasileirão. Agora, o 
clube aguarda a definição 
do confronto entre Maringá 
e América (MG), que acon-

COPA DO BRASILRIO OPEN

João Fonseca, de 17 anos, 
vence número 36 do mundo

João Fonseca adicionou 
mais um feito histórico à 
curta, mas já vitoriosa car-
reira. O tenista brasileiro 
de 17 anos venceu o fran-
cês Arthur Fils, número 36 
do mundo, na quarta-feira, 
pelas oitavas de final do 
Rio Open.

Campeão do US Open ju-
venil em 2023 e atualmente 
número 655 do ranking da 
ATP, Fonseca ainda conse-
guiu aplicar um “pneu” no 
primeiro set — jargão usado 

tece na próxima quarta-
-feira (28), para conhecer o  
próximo adversário.

Manauara eliminado
Também estreante na 

Copa do Brasil 2024, o Ma-

João Fonseca na vitória sobre o 
francês Arthur Fils no Rio Open

nauara recebeu o Retrô (PE) 
no estádio Carlos Zamith, 
zona leste de Manaus. Ape-
sar de sair na frente, com 
gol de pênalti de Matheus 
Sacramento, o Robô da 
Amazônia sofreu a virada e  

quando um tenista vence 
por 6 games a 0.

No segundo set, o jovem 
estreante brasileiro venceu 
o francês de 19 anos por 6-4 
e garantiu vaga nas quartas 
de final, contra o chileno 
Cristian Garin, número 88 
do mundo, em data ainda 
a ser confirmada.

Primeira vitória de João 
no ATP Tour

Esta foi a primeira vitória 
de João em um torneio 
profissional da ATP, na ca-
tegoria adulto. E, como ele 
disse na coletiva de impren-
sa após a vitória, “a dez 
minutos de casa, com fami-
liares e amigos na torcida”.

O jogo teve como sede a 
quadra Guga Kuerten, no 
Jockey Clube, Zona Sul do 
Rio de Janeiro.

Em setembro do ano 
passado, João Fonseca 
foi campeão do US Open 
juvenil em Nova York, e 
passou a liderar o ranking  
da categoria.

Daniel Alves é condenado a 4 anos 
e 6 meses por estupro na Espanha

em dezembro de 2022, 
chegou ao fim no dia 7 
de fevereiro e durou três 
dias. Foram ouvidas teste-
munhas, a vítima, peritos 
e o acusado.

O Tribunal de Barcelona 
decidiu manter o julga-
mento mesmo com o pe-
dido da defesa do atleta 
para que houvesse uma 
suspensão por violação 
de direitos como o da 
presunção de inocência.

Os magistrados consi-
deraram que nenhum di-
reito foi violado. O tribu-
nal disse que Daniel Alves 
contou com a presença de 
uma advogada desde o 
momento em que foi pre-
so, o que não caracteriza 
violação de direitos.

Em depoimento, o jo-
gador chorou, alegou uso 
excessivo de bebida al-
cóolica e negou que te-
nha praticado estupro. Na 
época, a vítima tinha 23 
anos. Ela acusa o jogador 
de agressão sexual.

Como fica a situação 
de Daniel Alves?

Daniel Alves ainda pode 
apelar a outro tribunal. A 
esta sentença cabe recur-
so ao Superior Tribunal 
de Justiça de Catalunha, 
e teria a última apelação 
ao Tribunal Supremo, em 
Madri.

O jogador deve cumprir 
a pena na Espanha, pelo 
crime ter acontecido e sido 
julgado em território es-

panhol. Caso o brasileiro 
queira cumprir a sentença 
em seu país, deveria fazer 
uma petição à Justiça.

Leia trechos do depoi-
mento de Daniel Alves à 
Justiça

“Primeiro vieram duas 
garotas e elas ficaram lá 
dançando por um tem-
po. Elas não se sentiram 
nem um pouco descon-
fortáveis. Elas chega-
ram e começaram a nos 
cumprimentar. Começou 
uma conversa, estávamos 
nos movimentando, con-
versando umas com as 
outras. Eu sou uma pes-
soa muito próxima, mas 
com respeito. Estávamos  
dançando, interagindo”.

foi eliminado.
Ao contrário dos conter-

râneos, o Manauara jogava 
pela vitória, dentro de casa. 
Franklin Mascote e Giva, 
ex-Santos, marcaram para  
os visitantes.  

DIVULGAÇÃO
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Já estávamos mais 
próximos, ela começou 
a dançar mais perto de 
mim, esfregando suas 
partes contra as minhas. 
Era uma dança típica de 
boate, uma dança que 
era um pouco mais ínti-
ma. Uma dança que era 
um pouco mais íntima

Daniel Alves, durante 
julgamento

“Ela colocou a mão para 
trás e começou a tocar 
minhas partes. Ela disse 
que sim para ir ao ba-
nheiro, eu não precisei 
insistir. Eu disse a ela que 
iria ao banheiro primeiro e 
esperei um pouco, achan-

Daniel Alves em julgamento na Espanha

Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

do que ela não viria, que 
não queria ir. E quando 
abri a porta, praticamente 
esbarrei nela.”

“Ela se ajoelhou na mi-
nha frente e começou 
a me fazer sexo oral. 
Abaixei a calça e sentei 
no vaso sanitário”

“Recebi a notícia de que 
estava sendo acusado de 
estupro pela imprensa. 
O mundo desabou sobre 
mim. Eu estava pratica-
mente arruinado porque 
minha conta no Brasil ha-
via sido bloqueada e todos 
os meus contratos haviam 
sido quebrados”.

DIVULGAÇÃO
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. O salão Studio VIP Con-
cept assina a beleza do 
evento “Blog Azul - Povo 
Festeiro” no próximo sá-
bado.

. Com 2 espaços ex-
clusivos oferecendo re-
toques de maquiagem, 

tranças tribais e pen-
teados, tudo de forma 
express, o SV Concept 
promete um toque de 
glamour instantâneo 
para todos os presentes. 
Uma parada obrigatória 
para quem busca estar 
impecável na festa!

. Vem ai um cami-
nhão de prêmios e 
uma moto no sorteio 
de fevereiro da TVLar, 
que celebra seus 60 
anos com uma promo-
ção pra lá de especial.

.  Os números da sor-
te serão disponibiliza-
dos até o próximo do-
mingo,  nas compras 
acima de R$300. Os 
prêmios incluem la-

vadoras, fogões, TVs, 
smartphones e uma 
motocicleta Yamaha 
FZ 15 0km.

. Quem perder esta 
oportunidade pode fi-
car tranquilo, pois ha-
verá um sorteio por 
mês até agosto. Para 
mais informações e ca-
dastro, acesse o site ht-
tps://www.60anostvlar.
com.br.

. A Prefeitura de Ma-
naus,  por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Se-
mulsp), acaba de reno-
var a frota dos carros 
coletores de lixo que 
atuam em todas as zo-
nas da capital.

. Sem receber veículos 
novos há alguns anos, a 
atual gestão realizou a 
entrega de dez veículos 
nesta semana.

 . O secretário munici-
pal de Limpeza Urbana, 
Sabá Reis, afirma que a 

pasta dá seguimento ao 
trabalho que é feito por 
todas as demais secre-
tarias da gestão muni-
cipal, que realizam en-
trega de ruas asfaltadas, 
unidades de saúde no-
vas e revitalizadas, es-
colas e coletores novos 
para o serviço de lim-
peza pública. Os novos 
carros coletores de lixo 
que atuam em todas as 
zonas geográficas de 
Manaus possuem ca-
pacidade de armazena-
mento de 15 metros cú-
bicos, para atender toda 
a demanda da capital.

. O anfiteatro Ponta 
Negra vai receber, neste 
sábado, a partir das 19h, 
a 48ª edição da compe-
tição de lutas das Artes 
Marciais Mistas (MMA), 
Mr. Cage.

. Com entrada free, o 
evento terá a presença 
de dez atletas de vá-
rias categorias e 20 lu-
tas entre competidores 
de vários municípios, 
como Tefé, Coari, Novo 
Aripuanã e Borba, além 
dos Estados brasilei-
ros do Rio de Janeiro e 
Pará. A competição tem 
o objetivo de fortalecer 
o MMA como esporte 
na cidade e promover 
oportunidades e visibili-
dade para vários atletas  
amazonenses.

. “Há mais de 16 anos, 

o Mr. Cage revela os 
maiores lutadores do Es-
tado do Amazonas, prin-
cipalmente aqueles que 
estão no UFC (Campeão 
Supremo de Luta), e nós 
já exportamos vários 
competidores destaques 
para eventos interna-
cionais. A partir da Pre-
feitura de Manaus, via 
Semtepi, fortalecemos a 
visibilidade e a impor-
tância notável desse es-
porte em Manaus”, con-
vida o CEO do Mr. Cage, 
Samir Nadaf. Como pre-
miação, os vencedores 
receberão o cinturão pa-
tenteado pela competi-
ção Mr. Cage. Para além 
do presencial, as lutas 
também serão transmiti-
das em formato on-line, 
por meio do canal no 
YouTube: https://bitly.
ws/3dLFU.

. A Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Ama-
zonas está convidando 
para uma sessão espe-
cial em homenagem ao 
promotor de Justiça, 
Alessandro Samartin de 
Gouveia.

. Ele receberá o Título 
de Cidadão do Amazo-

nas, conforme aprova-
ção de lei de autoria do 
presidente da Casa, de-
putado Roberto Cidade 
e do deputado João Luiz, 
com solenidade marcada 
para às 10 h do dia 26 de 
fevereiro.

. O evento será no Ple-
nário Ruy Araújo.

Concepet

Sorteio de fevereiro

Nova frota
Artes marciais

Título

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.
A presidente do 
TCE-AM, conselheira 
Yara Amazônia Lins 
com os conselheiros 
Julio Pinheiro, Josué 
Neto e Mario de 
Mello e a esposa 
Elza, durante a posse 
da nova diretoria do 
Instituto Rui Barbosa, 
em Brasília, momento 
em que o ouvidor do 
TCE-AM, conselheiro 
Mario de Mello, 
tomou posse como 
membro

O conselheiro do TCE-AM, conselheiro Mario de Mello em sua 
posse como vice-presidente de Desenvolvimento Institucional do 

Instituto Rui Barbosa (IRB), em Brasília

A presidente do Tribunal de Contas do Estado do Amazonas, TCE-
AM, a elegante conselheira Yara Lins, acompanhada do secretário 

geral do TCE-AM, Antonio Rosa Jr., na posse das novas diretorias do 
Instituto Rui Barbosa e da Associação dos Membros dos Tribunais 

de Contas do Brasil- Atricon, em Brasília  O jornalista Jordan Muniz com a amiga Ana Ruth Fernandes, no 
evento que comemorou seu aniversário e reuniu um grupo de 

amigos, no Terra & Mar

A querida Adriane Antony Gonçalves levando o charme para 
passear na loja Fabricia Prata Cakes, novo point do Vieiralves,  

em fim de tarde
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Lanaplast Indústria e Comércio de Produtos Plás-
ticos Ltda, torna público que recebeu do IPAAM, a 
Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 051/2024, que 
autoriza o Lançamento de Efluentes, localizado na Av. 
Puraquequara, n° 733, Colônia Terra Nova, nas coor-
denadas geográficas: 03°03’22,045” S e 59°53’38,56” 
W, Manaus-AM, com validade de 05 Anos

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 28.678/2009


